
Рабочий лист «-Н- и -НН- в именах прилагательных»

Определи, от какой части речи образовалось 
имя прилагательное  и запиши по образцу

Лесной – лес (имя существительное)
Жареный –жарить (глагол)
Деревянный – дерево (имя сущ.)
Консервированный –консервировать (глаг.)
Утиный –__________________________________
Серебряный-_______________________________
Раненый-__________________________________
Экскурсионный-_________________________ ___
Песчаный –________________________________
Соленый-__________________________________
Пареный-__________________________________
Страхованный-_____________________________
Кожаный-_________________________________
Тыквенный-________________________________
Глаженый-_________________________________
Соломенный-______________________________-

Распредели имена прилагательные в 2 
столбика 

Отыменные                 Отглагольные
раненый боец, серебряные украшения, 
стеклянная посуда, сушеные грибы, 
экскурсионный автобус, консервированные 
огурцы, лебединая песня, организационный 
вопрос, обеденный перерыв, дублированная 
работа, песчаный берег, крашеный пол, 
ломаная линия.
______________________________________
______________________________________
______________________________________
______________________________________
______________________________________
______________________________________
______________________________________

Изучи алгоритм, вспомни             
правила и вставь  

пропущенные             
суффиксы с  -Н- или  -НН-.

Лед…ая глыба, рум…ый
малыш, плет…ая корзина,  

тума….ый день,     
моще…ая

улица, ран…ый боец,    
взволнова…ый разговор,

краш…ый забор , кож…ое
пальто, гус…ый жир,     

дисцилирова…ая вода, 
рж…ой

хлеб.                                                                        

Имя прилагательное отыменное отглагольное

Подумай и допиши предложения

Изучи алгоритм, вспомни
правила и допиши
предложения

В отыменных именах прила-
гательных пишется _______,
если они  образованы при
помощи суффиксов –ОНН-,

-ЕНН-. В отыменных именах 
прилагательных  пишется --
-Н-, если они  образованы 
при помощи суффиксов ____
_________________________

Отметь  №№ правильных утверждений
1.СОЛОМЕННЫЙ – это отыменное прилагательное

с  суффиксом –ЕНН-
2. ГЛАЖЕНЫЙ – это отглагольное прилагательное, 

пишется одна буква Н.
3. МОЩЕНАЯ – это имя прилагательное , образовано 

от слова МОЩЬ, пишется с одной Н.
4. РИСКОВАННЫЙ – это имя прилагательное на 

- ованный, пишется  -НН-

Запишите в ответе все цифры, на месте 
которых пишется две буквы Н.

В комнате пахло сушё(1)ой мятой, на столе 
стоял гранё(2)ый графин с клюкве(3)ым морсом.

Запишите в ответе все цифры, на месте которых
пишется одна буква Н.

В зимовье валялась кожа(1)ая куртка 
и стреля(2)ые гильзы, по стенам и под потолком
были развешаны пучки сушё(4)ой травы.

Отыменное прилагательное образуется  от Отглагольное прилагательное образуется от


